
香港文匯報訊 (實習記者 金月展 鄭州報

道) 河南省政協日前組織港澳地區委員林
大輝一行，就經濟社會發展、城市建
設、旅遊產業發展等情況在河南鄭州、
洛陽、焦作等地考察，並舉行座談會聽
取委員意見建議。河南省政協副主席鄧
永儉、李英傑出席會議。
參加考察的港澳委員一一發言。他們表

示，通過考察進一步加深了對河南的了
解，要多宣傳河南，擴大河南的影響
力，吸引更多的海外人士支持河南發
展。

建言獻策 促河南招商引資

鄧永儉說，各位港澳委員為河南經濟社
會發展提出了很多好的意見建議，我們
要認真整理吸納，希望港澳委員進一步
增強責任感和使命感，切實履行委員職
責，圍繞省委、省政府中心工作建言獻
策，為促進河南招商引資和對外開放貢

獻力量。
李英傑表示，鄭州航空港經濟綜合實驗

區的規劃建設，為河南發展增添了新動
力。各位港澳委員可以通過考察調研，
尋找商機，助推河南發展。
河南省政協常委、香港立法會議員林大

輝表示，今後將加強與鄭州的聯繫交
流，為河南的經濟發展盡自己的力量。

香港文匯報訊 (實習記者 丁瑞傑

南昌報道) 江西省港澳地區政協委
員早前到江西視察，江西省政協
副主席劉禮祖帶領委員們視察江
西油茶基地， 力向港澳推介江
西茶油。政協委員們深感茶油業
發展的巨大潛力，舉行座談會為
江西茶油業的發展出謀劃策。
茶油，是可與橄欖油相媲美的

油料，為我國特有。天然保健功
效、美容功效和理想的烹調用途
使之具有巨大的發展潛力。江西
省的茶油種植面積和茶油產量均
居全國第二位，據江西省林業局
有關負責人介紹，當前，江西省
油茶樹的種植面積已超過1,350萬
畝。此次，政協委員們深入豐城
及進賢縣兩處茶油種植基地考
察，幾萬畝的油茶林，贏得了委
員們的讚譽，紛紛稱之為「綠色
銀行」。
據介紹，茶油基地已經投產10年

左右，成品油生產也在緊鑼密鼓
的籌備當中。其中，高正集團的
茶油加工生產基地已經建成投
產，據該集團董事長高永快介
紹，高正牌茶油將於今年10月31日
上市，首期產品將投放於北京、
上海、廣州等內地一線城市。同
時，香港、澳門市場也有望如期
投放。

倡降成本強管理拓市場

就現階段企業存在的不足而
言，委員們表示，應該降低成本
以打開市場，以普通的價格，讓
更多的人吃得到茶油。香港委員
匡耀亦表示：「茶油發展的前景
十分廣闊，但要注重當前的經營
模式和發展機制，我認為企業應
該借鑒吸收先進的管理經驗。」
此外，港澳委員們還認為，發展

相關副產品也不失為充分利用茶
油資源的明智之舉。
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任地方政協逾15年

吳惠權任地方政協逾15年，大小會議參與無
數，但是參加北京全國政協會議，卻是人生第
一次。在地方政協歷練多年，吳惠權算得上是
一位「資深政協」了，但他在接受香港文匯報•

人民政協專刊訪問時卻笑說，在全國政協委員
中，自己只是「新人」，與來自全國各地的政協
委員共同參政議政，更不禁感嘆道：「全國政
協作為國家的『人才智庫』，真的是人才薈萃。」

改革開放提升人文質素

「大家共同討論時，我發現，內地委員對於國
際形勢的研判、對於內地問題的解讀，都有自
己的獨立見解，很多意見很專業、也很精闢。
以前，政協委員給予外界的印象是『舉手機
器』，但是其實在很多議題上，委員們也會反對
的。」吳惠權表示，「從另一個角度看，國家
自改革開放後，除經濟有了飛躍式的發展，政
治開明度及人文質素也越來越提高了」。
吳惠權指出，國家改革開放後，香港企業家也

都紛紛投入國家經濟發展，不少成功企業家躋
身地方或全國政協，為國家更好的發展貢獻智
慧。時至今日，香港企業家亦將子女送到內地
讀書，希望自己下一代早日學好中文，建立人
際網絡，實地了解國家未來發展，將來才能夠
繼續參與國家新一輪發展。據他所知，不少企
業家的子女現在長期留在內地工作，當中亦包
括他的子女。

倡內地名校年招萬名港生

吳惠權認為，香港回歸祖國16年，兩地關係已
經密不可分，提升香港人的國家認同及身份定
位很重要。香港作為國家一部分，香港人希望
在內地可以獲得「國民待遇」，包括享有內地高
等教育。他舉例說，今年香港高考生有8.2萬
人，近3萬人考獲大學，如果內地大學放寬招生
限制，允許每年招募1萬名香港學生，除了有助
香港年輕人尋找出路外，這批學生將來畢業
後，或留在內地工作，對加強兩地經濟文化融
合亦將發揮良好的橋樑作用。
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吳

香港文匯報 •人民政協專刊訊 (記者 沈清麗)

祖籍河源龍川縣的吳惠權，1996年應邀擔任
龍川縣政協常委，1997年任河源市政協常
委，從此開通了吳惠權的政協之路。他不諱
言地指，自己初任縣、市政協常委，這是一
份「榮譽」多於「責任」，主要工作是扶貧助
學、鋪路建橋，為家鄉做些善事。作為港資
企業家，他亦率先在家鄉投資興業，為家鄉
招商引資牽線架橋，為他贏得「河源之子」
稱譽。

保東江水安全 積極向政府反映

吳惠權應邀任龍川縣政協常委時，因為這份
榮譽，他擔任香港龍川同鄉會會長時，便常
常帶頭捐資支援家鄉建設，還牽頭成立全球
龍川同鄉會聯席會議，邀請全球龍川人共謀
家鄉發展。吳惠權任河源市政協常委，以香
港河源社團總會主席身份，多年來致力宣傳
河源，既為家鄉招商引資出謀劃策，又引領
商人和企業家回鄉觀光考察，出錢又出力，
務必把「客家古邑•萬綠河源」的河源形象
推向香港乃至全世界。

吳惠權歷任4屆河源市政協常委，除參與公
益事業，亦積極向政府反映意見，當中最多
提案是與香港人飲用的東江水有關。吳惠權
指出，「河源山清水秀，是東江水的源頭。
東江水一直是香港人每日的飲用水，然而如
今東江水水質問題卻引發擔憂。」為保護河
源的山清水秀，同時保證東江水飲用安全，
吳惠權年年向政府提案，「第一年、第二
年、第三年，每年我都會提案，以引起有關
領導重視及採取措施」。
2007年，吳惠權任廣東省政協委員，2011年

任常委，政協責任和使命相對更重了。作為
在廣東投資的港商，他非常關心香港企業在
粵的營商環境。他直言，如今很多港商面對
艱難的營商環境，當中包括勞工短缺、濫收
費用、人民幣升值、地價上升等。
他指出，當中以濫收費用最令港商不勝其

煩。舉例說，省稅務局要求港商為每位員工
繳交2%的工會費，引起港商不滿。他與一眾
委員聯合提案，希望粵政府關注濫收費用情
況，體恤港商困境，採取措施協助渡過難
關。

初登「人才智庫」大舞台 更高層次推國家發展

香港文匯報•人民政協專刊訊 (記者 沈清麗) 香港福新國際集

團董事長吳惠權歷任龍川縣、河源市、廣東省政協委員，這位

從農村走出來的平民政協，貫徹低調平實作風，為一方發展盡

展自己所長。今年，他初登全國政協大舞台，嘗試站在更高層

次為國家未來發展貢獻力量。他接受人民政協專刊記者專訪時

表示，全國政協是國家的「人才智庫」，港區委員能為國家發

展建言獻策，並參與其中，這是好事。有感於香港回歸祖國16

年，香港年輕人的國家認同及身份定位很重要，遂建議國家教

育部放寬內地大學包括北京大學、清華大學、交通大學、廣州中山大學等名額限制，以及提供

優惠條件，讓香港學生在內地獲得「國民待遇」，享有內地高等教育，在提升國家認同的同時亦

成為兩地緊密融合的推動者。

■吳惠權(右)2011年獲特區政府授

予榮譽勳章，時任特首曾蔭權向

他授勳。

■吳惠權今年任全國政協委員，

與全國政協主席俞正聲(右)合照。

■上、下圖：40餘名港澳委員參觀萬畝油茶林。
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贛政協港澳委員 訪油茶基地

■河南省政協港澳委員視察工作。

豫政協港澳委員
考察鄭州洛陽焦作

出身貧寒，年輕
時 經 歷 文 革 批

鬥，父親含冤飲毒自盡，自己頭戴紙糊帽遊
街示眾，吳惠權渡過人生中慘淡的青春歲
月；改革開放初始，他背井離鄉孤身來港，
從打工仔做起，到白手起家成功創業，如今
名利雙收。說起父親和自己的不幸遭遇，吳
惠權停頓了許久，緩緩道，「達亦不足貴，
窮亦不足悲」，人生窮達皆有時，不必放在心
上。
採訪當日，走進吳惠權福新集團會議室，

迎面而來是一幅行書對聯：「千淘萬漉雖辛
苦，吹盡黃沙始見金。」對聯之間是福新集
團的標誌「福」字。吳惠權介紹說，這是廣
州將軍書法家劉鶴翹為他書寫的人生對聯，
「他聽到我的經歷後，書寫此聯並鑲好框架，
叫人拿來送給我。」

難忘父親含冤受苦

時光倒回文革時，吳惠權父親吳達開因蒙
受不明冤屈，含辱飲毒自盡。吳惠權獲知消
息後，與弟弟、妹妹輪流背 父親，跑了約5
公里路，將父親送院搶救。父親活了下來，
卻成了準植物人，13年後才含恨離世。在父
親獲救後，時年18歲的吳惠權每天伺候在旁
照料父親，同時還要應對加諸他身上的批
鬥，每天頭戴紙糊高帽遊街示眾。
說起這段歷史，吳惠權聲音有些哽咽，然

而對於曾經加諸傷害的人，他已經拋諸腦
後，多年後，吳惠權事業有成，還為這些人
安排工作。如今他名利雙收，仍保持一顆赤
子之心，「人活得單純一些，更容易快
樂」。

■香港文匯報 •人民政協專刊記者 沈清麗

白手興家名利雙收
仍保赤子心

痛 在 心 頭
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